
Rebautizarían 
programa satélite 
del Festival por las 
emergencias: Se 
llamaría “Arriba Viña”

¿Hay Festival de Viña 
o no? "A más tardar" 
este viernes se define 
el futuro del certamen

Ministra Toro por plazos de 
reconstrucción en la región 
de Valparaíso tras incendios: 
“Estamos hablando de al menos 
un par de años”

Hombre fue secuestrado 
y torturado para utilizar su 
vivienda para vender droga en 
Viña del Mar

Gary Medel fue expulsado en 
empate de Vasco da Gama: 
“Es repugnante”
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¿Por qué no los evacuaron?
Hijo de Patricia Araya, viverista y cuidadora del Jardín Botánico que falleció junto a sus dos 
nietos y su madre, cuenta las crudas horas desde que se enteró del incendio hasta que supo 
el destino de su familia. Tras dos semanas pide al SML que le entreguen sus cuerpos para 
despedirlos y apunta responsabilidades a la administración del recinto en el día de la tragedia.
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Dramático y crudo relato de familiar 
que perdió a cuatro personas en 
incendio del Jardín Botánico

Andrés Avilés Araya, hijo de 
Patricia Araya -viverista y 
cuidadora del lugar-, vivía 
con ella, pero ese día viajó a 
Santiago. En un crudo relato, 
narra las difíciles horas desde 
que supo del incendio hasta 
el día siguiente, cuando 
descubrió del fallecimiento 
de su madre, dos sobrinos y 
abuela. Pide al SML acelerar la 
entrega de los cuerpos de sus 
familiares, para poder darles 
el último adiós y cuestiona 
la ayuda que recibieron en 
el momento del incendio, 
apuntando a la administración 
del lugar.

V iajes entre Quilpué y 
Viña del Mar, específi-
camente hacia el Jardín 
Botánico, son la tónica 

de estos días para Manuel Andrés 
Avilés, hijo de Patricia Araya, la 
mujer viverista y cuidadora del 
Jardín Botánico que perdió la 
vida tras incendio, junto a sus dos 
nietos y su madre, en su propia casa 
y a días de casarse por segunda vez 
con el padre de sus hijos.

Hace días que está esperando, 
junto a su hermana, que el Servi-
cio Médico Legal les entregue los 
cuerpos de sus familiares, para 
poder finalmente despedirlos 
como corresponde. La pena, la 
frustración y los recuerdos de aque-
llas fatídicas horas del viernes no se 
acaban porque aún no puede dar el 
adiós a su madre, su abuela y sus 
sobrinos.

Por eso es que quiso hablar 
con Puranoticia.cl, para hacer un 
llamado a que puedan acelerar 
la entrega de sus familiares, ade-
más de criticar la poca ayuda reci-
bida desde la administración del 
Jardín Botánico durante y post 
tragedia. El relato es duro, crudo y 
dramático, pero es lo él y lo que que-
da de su familia quieren comunicar 
para que se tome consciencia de la 
enorme tragedia que vivieron y que 
aún viven, con poca ayuda, poca in-
formación y prácticamente solos, a 
excepción de algunos amigos.

Andrés -como lo llaman muchos- 
vivía hace 28 años en la misma 
casa que se quemó y cobró la vida 
de sus más cercanos familiares, 

go. "Yo trabajo en camiones y mi 
hermana en tienda, y ese día me 
tocó viajar. Cuando partí estaba 
el incendio para el lado de Pe-
ñuelas y de vuelta nos agarró el 
taco a 50 metros de la Vírgen de 
Lo Vásquez. Cuando estaba ahí me 
llamó mi hermana, diciendo que mi 
mamá estaba llamando para pedir 
ayuda porque hay un incendio cer-
ca de la casa, y desde ahí en ade-
lante perdí comunicación. Estaba 
muy impaciente porque los autos 
no dejaban pasar, no nos dejaban 
avanzar, no podíamos hacer nada. 
Mi compañero me decía 'se es-
tán quemando las casas de Canal 
Beagle, que es cerca de donde vivo 
yo también', y yo decía 'chuch..., el 

cerca de la laguna. "Mi mamá era la 
que le daba vida al Jardín Botánico, 
llevaba más de 40 años trabajando 
allí. Yo llegué allí cuando tenía cua-
tro años. Éramos privilegiados de 
vivir allí, no había vecinos, bulla, 
y una paz que todos quisieran ha-
ber tenido. Ahora, falleciendo mi 
mamá quedamos prácticamente 
en la calle, porque ella tenía el 
contrato y la casa, así que aho-
ra estamos prácticamente en la 
calle. Mi hermana vive con mi otra 
hermana menor y yo con mi hija por 
mientras". 

HORAS SIN SABER NADA
El viernes 2 de febrero no estuvo 

en casa pues debió viajar a Santia-

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijo-de-cuidadora-fallecida-en-el-jardin-botanico-aun-no-podemos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijo-de-cuidadora-fallecida-en-el-jardin-botanico-aun-no-podemos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijo-de-cuidadora-fallecida-en-el-jardin-botanico-aun-no-podemos
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Jardín Botánico, el Jardín Botánico 
se está quemando'. En eso me lla-
mó mi hermana diciendo que mi 
mamá estaba desaparecida, fue 
terrible".

A las 21 horas -cuenta- abrieron 
los accesos en la ruta 68, a la altura 
de Lo Vásquez, para avanzar y "yo 
llegué a mi casa como a las 10:30, 11 
de la noche. Y ahí empecé a buscar 
y cuando vengo bajando por Las 
Palmas estaba todo destrozado, 
todo quemado. El Salto estaba 
irreconocible. Me voy a meter al 
Jardín Botánico y había un árbol 
que estaba arriba de dos autos 
quemados. Empecé a preguntar, 
porque habían dicho que mi mamá 
había bajado a El Salto a resguar-
darse, y que la habían visto en una 
camioneta, y que a lo mejor esta-
ba en un albergue en Forestal, o en 
Miraflores o Chorrillos, así que la 
empecé a buscar en todos esos lu-
gares hasta las 6 de la mañana".

"AHÍ MI VIDA SE ACABÓ"
A esa hora fue a la casa de su 

hija, en Quilpué, durmió apenas dos 
horas, porque venía de días sin mu-
cho descanso por el trabajo, y conti-
nuó la búsqueda de Patricia, desde 
Quilpué hacia Viña del Mar. "Ahí es 
cuando nos llaman que teníamos 
que ir al Jardín Botánico porque 
había que ayudar a despegar por si 
acaso estaban por allá. Pensamos 
que habían corrido a la laguna, que 
es una de las partes más resguar-
dadas del jardín, porque nunca an-
tes había llegado un incendio para 
ese lado. Y fue terrible, nos esta-
ban esperando en la entrada, me 
dicen que pare la camioneta y ahí 
nos dicen 'sí, es verdad'. Estaba 
vuelto loco con mi hermana por-
que estábamos los dos buscando. 
Ahí mi vida se acabó, en ese mo-
mento".

Andrés recuerda que el viernes 
en la madrugada, entre 1 a 2 de la 
mañana, entró al Jardín Botánico 
igual. "Todavía estaba quemándose 
un poco, habían brasas encima, yo 
levantaba latas y no las vi, entonces 
quedó en mi corazón que no esta-
ban ahí. Y como mi mamá se casa-
ba el día martes con mi papá por 
segunda vez, porque se habían 
separado y ahora se habían re-

encontrado, teníamos en el refrige-
rador todo listo con la comida que 
íbamos a hacer para el día martes. 
Entonces levanté latas y yo vi unos 
huesitos ahí pensando que eran de 
la congeladora, que estaba al lado, 
pero al otro día, cuando llegamos, 
supimos que los mismos huesitos 
que yo había tocado eran de mi so-
brino, de mi mamá o mi abuela". 

Puranoticia.cl consultó a Andrés 
si realmente quería continuar re-
latando su historia, y dijo que sí. 
"Ojalá se sepa esto, para yo que-
dar tranquilo, porque yo sacando 
un molde de cómo es la casa, vi a 
mi mamá sentada en un sillón, a mi 
abuela en la mesa, mi sobrina en el 
computador y de última no encon-
trábamos a mi sobrina bebé. Pensé 
que alguien se había llevado a la 
niña, pero luego mi prima estaba 
limpiando en la casa y se quemó los 
pies, se echa agua y ahí salió a flote 
un huesito de mi sobrina bebé y ahí 
llamamos a la PDI, llegó el Servicio 
Médico Legal y fue terrible".

DUDAS CON EL ADN PARA 
ENTREGAR CUERPOS

El dolor que tienen hoy es múlti-
ple. Está la pérdida de sus familia-
res, de su casa, y el impedimento 
-a más de dos semanas de lo ocu-
rrido- de poder despedir con un fu-
neral a sus seres queridos. "Ya está 

reconocida mi sobrina bebé, pero 
mi mamá, mi sobrino y mi abuela 
todavía no. Nos dijeron que la de-
mora es por el ADN, porque como 
no encuentran sangre no pueden 
entregar un cuerpo de otra perso-
na. No sabemos más. Es frustrante 
porque no sabemos nada, en la ma-
ñana dijeron que esto podía tardar 
tres semanas, pero nosotros tene-
mos un amigo que también falleció 
en el incendio, lo encontraron ante-
ayer y lo enterraron ayer. Y nosotros 
no, siendo que éramos los únicos 
que vivíamos ahí". 

"QUE SE AGILICE"
Por eso hace un llamado a que 

"puedan agilizar esto, por favor, 
y que se investigue la negligen-
cia que hubo, porque dijeron que 
habían ido a avisarles que tenían 
que evacuar, pero ellos sabien-
do que habían dos niños y una 
abuelita que caminaba despa-
cito, que estaba casi ciega, ellos 
tendrían que haber enviado una 
camioneta, porque evacuaron 
600 personas del Jardín Botáni-
co como dice el hombre. Si ellos 
siguen investigando porque no 
dan con el ADN, nosotros necesi-
tamos tener nuestra paz interior 
si es que fueron ayudadas, porque 
mi mamá pidió ayuda en el grupo 
de WhatsApp del Jardín Botánico. 

Dicen que sí la ayudaron, pero hay 
muchos comentarios, que como se 
caían los árboles era difícil llegar a 
ellos y se devolvieron, y otros dicen 
que llegaron y que le dijeron, pero 
nos falta un abogado para poder 
investigar si hubo ayuda o no, si 
hubo negligencia, no había zona 
segura, y sobre la evacuación de 
la gente en su totalidad. Dijeron 
que como estaba de vacaciones, 
no sabían si estaba en la casa, 
pero mi mamá nunca ha salido de 
su casa, está 24/7 ahí".

El hijo de Patricia habla también 
de "abandono de ayuda", pues re-
lata que "sabiendo que mi abue-
la no podía caminar, por último, 
que enviaran una camioneta. Si 
evacuaron 600 personas, ¿por 
qué no evacuaron a la gente de 
edad, niños? Esto no sé si es rabia 
o cómo decirlo, pero queremos 
tener paz interior con todo esto y 
que descansen. Algunos dicen que 
están descansando en paz y no, no 
están descansando en paz. Yo aún 
no los tengo para ir a dejarlos al 
cajón. Con mi hermana estábamos 
trabajando cuando fue el incendio 
y fuimos los únicos que pudimos 
sobrevivir, porque si hubiésemos 
estado...".

Por todo esto, piden más ayuda 
al Gobierno: "Un subsidio de arrien-
do, la posibilidad de tener una casa 
donde vivir tranquilamente los dos, 
porque necesitamos nuestro espa-
cio para poder llorar tranquilos por-
que hasta el momento ninguno de 
los dos lo ha podido hacer, todos los 
días haciendo trámites, papeleos, 
hablando con conocidos, trabajan-
do en el despeje de la casa, y espe-
rando la respuesta que nos den del 
Servicio Médico Legal. Fueron los de 
la ficha FIBE, recibimos un millón y 
medio, más ayuda de amistades, de 
la empresa en la que trabajo y en la 
de mi hermana, Puentes de Amor y 
de Dideco de la Municipalidad que 
recién llegó porque no sabían que 
vivían personas en el Jardín Botá-
nico, pero fueron afectadas cuatro 
casas, de las cuales la peor parte 
la sacamos nosotros. Necesitamos 
más apoyo moral de las autorida-
des para que salir adelante y que 
se haga justicia".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijo-de-cuidadora-fallecida-en-el-jardin-botanico-aun-no-podemos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijo-de-cuidadora-fallecida-en-el-jardin-botanico-aun-no-podemos
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¿Hay Festival de Viña o no? "A más 
tardar" este viernes se define el futuro 
del certamen

L a semana pasada sur-
gió la duda de si habría 
Festival de la Canción de 
Viña del Mar o no, dadas 

las condiciones en las que se en-
cuentra la Ciudad Jardín para ce-
lebrar y atender un evento de esta 
magnitud en medio de una tragedia 
como la ocurrida con los incendios 
de hace dos semanas que han deja-
do más de un centenar de fallecidos 
y miles de damnificados.

Entonces, la alcaldesa Macarena 
Ripamonti respondió que “noso-
tros estamos a disposición de las 
instrucciones del Almirante Muñoz, 
que ha ordenado suspender todos 
los eventos masivos, y yo creo que 
el enfoque no ha cambiado” y que 
"estamos a disposición de lo que 
nos indique el mando en este mo-
mento, el Almirante Muñoz. Hoy 
está en manos de la Armada”.

La complicación para muchos 

comerciantes y el rubro del turismo 
viñamarino tiene que ver con la in-
certeza de la realización del evento, 
a prácticamente 10 días de su fecha 
de inicio. 

"INFORMAR HOY MISMO"
El concejal René Lues alertó de 

esta situación. "Hago un llamado 
directo y urgente a la Jefatura de 
Defensa Nacional, a la Delegación 
Presidencial y a los canales con-
cesionarios a informar hoy mismo 
a la comunidad la realización del 
Festival de la Canción de Viña del 
Mar, pues a 10 días de su inaugura-
ción, no es razonable ni aceptable 
que se mantenga esta incertidum-
bre sin un comunicado oficial de la 
organización", dijo. 

A esto, añadió algunas ideas 
para reenfocar el evento. "Los con-
cesionarios deben cumplir las 
mayores condiciones de seguri-
dad exigidas por la autoridad de 
zona, y organizar una versión con 
un enfoque solidario y esperan-
zador, que permita reunir duran-
te los seis días ingentes recursos 
económicos para la reconstrucción 
de los damnificados por el mega 
incendio.  Viña del Mar también 
necesita el Festival por los 25.000 
empleos directos e indirectos que 
genera y para movilizar su econo-
mía muy afectada por la catástro-
fe. Este evento representa ingresos 
por 40 millones de dólares para la 

ciudad, necesarios luego de la inte-
rrupción de la actividad turística el 
2 de febrero pasado".

En principio -afirma el concejal 
Carlos Williams- "el Festival se es-
taría realizando". A juicio del edil, 
"solamente faltaría en este mo-
mento que el Jedena de a conocer 
cuáles son los requerimientos que 
le está haciendo a la productora 
del Festival de Viña para poder 
materializar su realización".

Al respecto, el Departamento 
de Comunicaciones del Jedena in-
formó a Puranoticia.cl que "la Al-
caldesa solicitó autorización para 
su realización. Se evaluó desde el 
punto de vista de la seguridad y 
se le exigió a la productora cum-

Alcaldesa Ripamonti 
solicitó pronunciamiento 
al Jefe de la Defensa 
Nacional, quien a su vez 
pidió a la productora a 
cargo del evento cumplir 
con medidas para 
ejecutarlo. Señaléticas 
de accesos, vías de 
evacuación, rejas de 
contención de público 
e implementación 
tecnológica para evitar 
ingreso de armas son 
algunas de las solicitudes.

plir con una serie de medidas". 

MEDIDAS SOLICITADAS A 
PRODUCTORA

Entre ellas, indicó que se trata 
de "instalar señalética de acce-
sos, vías de evacuación, rejas de 
contención de público, implemen-
tación tecnológica para evitar in-
greso de armas, reforzar cierres 
perimetrales, efectuar anillos de 
seguridad, aumento de la canti-
dad de guardias", entre otras me-
didas.

Con todo esto, "a más tardar 
mañana se oficiará la respuesta 
y finalmente la Alcaldesa debiese 
informar en qué modalidad se hará 
esta versión".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-festival-de-vina-o-no-a-mas-tardar-este-viernes-se-define-el
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Ministra Toro por plazos de 
reconstrucción en la región de 
Valparaíso tras incendios: “Estamos 
hablando de al menos un par de años”

“No son pocas viviendas, 
ya tenemos catastrado 7 
mil 300 hogares (…) Un 
desafío grande en ese 
sentido, además no solo se 
trata de la reconstrucción 
de viviendas, también 
hay que reconstruir 
un entorno urbano”, 
aseguró la ministra de 
Desarrollo Social, quien 
es la encargada de la 
reconstrucción de la 
región Valparaíso, la 
que fue devastada por 
los recientes incendios 
forestales.

L a ministra de Desarrollo 
Social y encargada para 
la reconstrucción de la 
región Valparaíso que fue 

devastada por los recientes incen-
dios forestales, Javiera Toro, abor-
dó la tarea de recuperar y recons-
truir las áreas afectadas, lo que 
indicó será un duro trabajo que 
tomará varios años.

“Apenas el Presidente me nom-
bró en esta responsabilidad, me 
puse en contacto con el expresi-
dente Piñera, con la expresidenta 
Bachelet, para conocer sus expe-
riencias y me puse en contacto 
con prácticamente todos los ex-
delegados de catástrofes desde el 
2010 en adelante. Por lo tanto, ya 
he tenido reuniones con más de 15 
personas que me han ido contando 
distintas experiencias”, explicó en 
conversación con Radio Agricultu-
ra. 

“Como parte de eso también 
tuve una reunión los excolaborado-

res del presidente Piñera, donde me 
pudieron compartir sus experien-
cias, sus aprendizajes y nos com-
partieron también un documento 
de lineamientos para la recons-
trucción”, añadió. 

Consultada al respecto de cuán-
to tiempo podría tardar la recons-
trucción, la ministra desclasificó 
que “no son pocas viviendas, ya 
tenemos catastrado 7 mil 300 
hogares. Puede ser un número po-
quito menor de viviendas, pero de 
todas maneras es alto. Un desafío 
grande en ese sentido. Y además 
no solo se trata de la reconstruc-
ción de viviendas, también hay 
que reconstruir un entorno urba-
no”.

“Estamos trabajando en el plan 
de reconstrucción que, como ya lo 
hemos señalado, lo vamos a pre-
sentar durante el mes de mar-
zo, al mismo tiempo que se está 
avanzando desde el primer día en 
las ayudas concretas, las ayudas 

tempranas a la población. Por lo 
tanto, no quisiera adelantar un pla-
zo, pero sí es algo, en estos quere-
mos ser trasparentes, es una tarea 
grande”, continuó Toro. 

Bajo este contexto, la ministra 
expuso que el documento que le 
presentaron “plantea un plazo de 
cuatro años, por lo tanto, en cual-
quier caso, si bien este no es toda-
vía el plan del Gobierno, sino que 
es algo que estamos trabajando y 
para lo cual hay que terminar de 
afinar los catastros, todavía no está 
evidentemente completa, sí esta-
mos hablando de una tarea de al 
menos de un par de años”.

Mientras que, al ser consulta-
da sobre la intencionalidad del 
siniestro, la encargada para la re-
construcción sostuvo que existen 
“antecedentes que dan cuenta de 
que habría intencionalidad. Cues-
ta creer quién podría hacer algo 
de esas características, intencio-
nalmente que produzca ese nivel 
de daño. Pero los antecedentes 
dan cuenta de ello y, por supuesto, 
tienen que ser investigado y el Go-
bierno va a perseguir esas respon-
sabilidades”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ministra-toro-por-plazos-de-reconstruccion-en-la-region-de-valparaiso
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Alcaldesa Constanza Lizana no logra 
convencer en San Antonio: Según 
encuesta Signos un 57,4% cree que la 
comuna ha empeorado

L a reciente encuesta Sig-
nos para la Región de 
Valparaíso, dejó en evi-
dencia el pulso que se 

vive en la comuna de San Antonio, 
donde la incertidumbre de la ciuda-
danía respecto al presente que se 
vive en la ciudad es evidente.

Lo anterior, ya que el sondeo que 
se realizó entre los días 2 y 10 de fe-
brero de 2024, incluyó la pregunta 
“¿usted considera que la comuna 
de San Antonio ha estado mejo-
rando, empeorando o se ha man-
tenido igual estos últimos años?”, 
la cual tuvo una respuesta tajan-
temente negativa.

Lo anterior, ya que un contun-
dente 57,4% de los encuestados 

asegura que la ciudad se ha visto 
empeorada durante los últimos 
años, mientras que un 25,2% seña-
la que se mantiene igual.

En esta misma línea, solamente 
un 13,1% de los encuestados seña-
la que la comuna de San Antonio 
ha mejorado, lo que evidencia el 
descontento de los ciudadanos en 
las acciones que se llevan a cabo en 
la ciduad Puerto.

Por otro lado, al ser consultados 
en la encuesta sobre la actual ges-
tión en la comuna de la alcaldesa 
Constanza Lizana, un contunden-
te 40,6% la cataloga derecha-
mente como mala, mientras que 
un 27,4% la califica como regular, y 
solo un 22,2% la señala como bue-

na.
Al abordar las próximas elec-

ciones municipales programadas 
para el mes de octubre de este año, 
la actual alcaldesa de la comuna 
de San Antonio enfrenta un difícil 
panorama, ya que logró conse-
guir solamente el 17,2%, lo que la 
deja en el tercer lugar del listado.

De esta forma, quien encabeza la 
lista en la pregunta “¿Quién de las 
siguientes personas cree usted que 
puede ser un buen alcalde para San 
Antonio en el próximo período?”, es 
el ex alcalde radical de San Anto-
nio, Omar Vera, quien consiguió 
un 28%, al que lo sigue en el segun-
do lugar con un 19,3% de las pre-
ferencias Manuel Villatoro.

Cabe destacar que, la lista la 
completan Manuel Meza y Sergio 
Velasco, quienes consiguieron al-
canzar 12,1% y 11,8% respectiva-
mente en miras de las próximas 
elecciones municipales que vivirá 
el país el mes de octubre de este 
año.

Un último sondeo dejó en evidencia la poca aprobación 
de la administración actual de la jefa comunal, donde un 
contundente 40,6% la cataloga derechamente como mala, 
mientras que un 57,4% de los encuestados asegura que la 
ciudad se ha visto empeorada durante los últimos años.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-constanza-lizana-no-logra-convencer-en-san-antonio-segun
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-constanza-lizana-no-logra-convencer-en-san-antonio-segun
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-constanza-lizana-no-logra-convencer-en-san-antonio-segun
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-constanza-lizana-no-logra-convencer-en-san-antonio-segun
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 Madre de Michelle Silva tras hallazgo 
del cuerpo de su hija: “Exijo cadena 
perpetua sin beneficio para el asesino”
L uego de que el cuerpo de 

Michelle Silva fuera en-
contrado el pasado do-
mingo 11 de febrero en el 

río Aconcagua, tras perderle el ras-
tro durante la madrugada del 6 de 
enero, ahora es su madre Claudia 
Gutiérrez, quien exige justicia por 
su homicidio. 

A través de sus redes sociales, 
la mujer compartió un extenso 
mensaje, donde relata detalles del 
rescate de la joven de 20 años, de 
quien reveló que “la encontraron a 
7 km del punto cero, aquí es donde 
queda claro el mal trabajo que se 
hizo”.

“No entiendo cómo es posible 
que en este país existan esta cla-
se de operativos tan ineficientes, 
por eso que no encuentran a la gen-
te porque no buscan, tuvieron que 
venir del sur para poder encontrar 
a mi hija, tuvo que venir gente del 
pueblo a ayudar a la búsqueda to-
dos los días”, añadió. 

En esta misma línea, Gutiérrez 
lanzó una crítica al proceso de 
búsqueda de Michelle, asegurando 

que “estamos en un país donde el 
gobierno es inoperante, que solo 
busca llenarse los bolsillos de pla-
ta a costa de nosotros, la gente del 
pueblo, que somos temporeros. Un 
país donde la desigualdad se ve a 
flor de piel porque si no hay plata 
no hay ayuda”.

“Decepcionada de las reglas de 
este país para los pobres. Decep-
cionada de las leyes que prote-
gen más al agresor. Finalmente, 
los derechos humanos los tiene el 
weon que mató a mi hija porque 
lo tienen más que protegido. ¿Y los 
derechos de hija dónde están?”, 
añadió.

“Exijo cadena perpetua sin be-
neficio para el asesino de mi hija y 
para cualquier violador o abusa-
dor. No queremos más violadores ni 
abusadores en nuestras calles, ¡por 
favor póngase las pilas gobierno 
que nos van a seguir matando y 
el país se va a revelar!”, concluyó 
Claudia en su cuenta personal de 
Facebook. 

Cabe recordar que, el caso man-
tiene un único imputado confeso 

Claudio Figueroa, quien a media-
dos de enero se entregó a la po-
licía asegurando ser el autor del 
crimen de la joven. 

Claudia Gutiérrez entregó 
detalles de la búsqueda 
del cuerpo de la joven de 
20 años, revelando estar 
“decepcionada de las 
leyes que protegen más al 
agresor”.

Un estudio realizado por 
el Centro de Investigación 
para la Gestión Integrada 
del Riesgo de Desastres 
(Cigiden), en conjunto con 
la Secretaría de Planifica-
ción (Secpla) de Viña del 
Mar, también cifró en 38% 
la afectación en Valparaí-
so.

34% de la superficie de Viña del Mar 
fue consumida por las llamas en los 
recientes incendios

U n reciente estudio rea-
lizado por el Centro de 
Investigación para la 
Gestión Integrada del 

Riesgo de Desastres (Cigiden), en 
conjunto con la Secretaría de Pla-
nificación (Secpla) de Viña del Mar, 
arrojó la magnitud de áreas con-
sumidas por los recientes incen-
dios forestales que arrasaron con 
la región de Valparaíso. 

El catastro, el que fue realizado 

suelo construido, por lo que se es-
tima que un total 9.828 estructuras 
se vieron afectadas en la Ciudad 
Jardín, en la que se fijó en un 34% 
la superficie consumida por las 
llamas. 

Según el estudio, el que analizó 
136 puntos claves que se levan-
taron en las áreas siniestradas, 
precisó que los sectores que fue-
ron mayormente afectados con la 
emergencia, con pérdida total, son: 
Los Almendros B, Villa Indepen-
dencia, Villa Arauco, Alto Hori-
zonte, El Olivar I, El Olivar II, Villa 
Hermosa y Villa Rogers.

Otro de los datos relevantes 
que entregó el análisis, fueron las 
industrias afectadas por el si-
niestro, como Tricolor y manufac-
tureras lo que alcanzó un 29,8%, 
los postes del alumbrado público 
dañados, los que alcanzan un 
23,4%, la infraestructura de trans-
porte público que resultó dañada 
en un 6,4%, por la quema de garitas 
de buses y la línea de tren, las torres 
de alta tensión con 4,3% afectado; 
a los que se les suma la afectación 
de un colegio y un Centro de Salud 
Familiar (Cesfam), lo que corres-
ponde al 2,1%.

con apoyo de imágenes satelita-
les, arrojó que cerca de 9.300 hec-
táreas fueron las que se vieron 
afectadas por las llamas, tanto 
en  zonas urbanas, agrícolas y fo-
restales dentro de las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, 
Villa Alemana y Limache, según 
consignó Radio Biobío.

En el caso de Viña del Mar, la 
emergencia arrasó con un 45% de 
pastizal, mientras que un 10% del 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/madre-de-michelle-silva-tras-hallazgo-del-cuerpo-de-su-hija-exijo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/34-de-la-superficie-de-vina-del-mar-fue-consumida-por-las-llamas-en-los


9Jueves 15 de febrero

https://numancia.cl/proyecto-nueva-arlegui/


10 Jueves 15 de febreroBreves

Un hombre de nacionalidad chile-
na, de 37 años y con amplio pron-
tuario policial, fue detenido por 
Carabineros como autor del se-
cuestro de un adulto en el sector 
de Reñaca Alto en Viña del Mar.

El sábado 3 de febrero, dos su-
jetos abordaron a la víctima para 
mantenerla en cautivero al interior 
de su domicilio, durante dos días.

La persona sufrió lesiones de 
carácter grave tras recibir golpes 
de pies y manos, disparos con 
una pistola de aire comprimido y 
ataques con descargas eléctricas 
en diversas partes de su cuerpo, 
según consigna T13. 

Hombre fue secuestrado 
y torturado para utilizar su 
vivienda para vender droga 
en Viña del Mar

La víctima sostuvo que la in-
tención de los secuestradores era 
convencerlo de que entregara su 
vivienda para utilizarla como 
punto de distribución y venta de 
droga. 

El perjudicado logró esaca-
par de su casa y llegar hasta la 
subcomisaría de Carabineros en 
Forestal de la Ciudad Jardín, tras 
aprovechar un descuido de sus 
captores.

La Sección OS9 de Valparaí-
so allanó el domicilio, incautó un 
arma de aire comprimido, balines 
de goma y un juego de llaves de 
la vivienda de la víctima, además, 

Un sujeto de nacionalidad chilena y con amplio prontuario 
policial fue detenido como responsable del secuestro.

de concretar la detención de un 
hombre por el delito de secues-
tro. 

Cabe indicar que durante la 
comisión del delito, el sujeto que 
quedó en prisión preventiva, se 
encontraba haciendo uso de un 
beneficio carcelario.

Sobre este caso, el fiscal de Val-
paraíso, Sergio Moya, señaló que 
"la víctima resultó con lesiones 
graves, producto que realizaron 
apremios o torturas, con secue-
las físicas o psicológicas, que 
quedaron establecidas".

Descartan 
desocupación 
masiva de 
establecimientos 
educacionales 
utilizados como 
albergues en 
la región de 
Valparaíso

La ministra de Desarrollo 
Social y Familia, Javiera 
Toro, sostuvo que no se ha 
definido cuando se van a 
cerrar estos recintos de 
resguardo.

La ministra de Desarrollo Social 
y Familia, Javiera Toro, descartó 
una desocupación masiva de los 
establecimientos educacionales 
que están siendo utilizados por fa-
milias como albergues luego de los 
devastadores incendios en la región 
de Valparaíso.

Según consigna radio Biobío, 
desde el interior de los lugares de 
refugio existen denuncias de avi-
sos de desalojo, debido al inicio 
del año escolar.

La ministra (s) de Educación, Ale-
jandra Arratia, informó que “cerca 
de mil personas se encuentran 
alojadas en los albergues distri-
buidos en la región, los que son 
administrados por cada uno de los 
municipios involucrados”.

Por su parte, Toro sostuvo que 
no se ha definido cuando se van a 
cerrar estos recintos.

“Esta es una planificación que se 
está confirmando también a través 
del Cogrid y cada uno de los proce-
sos, pero no hay un plazo definido 
donde masivamente se van a cerrar 
los albergues, sino lo que se está 
haciendo es una planificación en 
función de cada uno de los esta-
blecimientos y la redistribución“, 
declaró al citado medio.

La titular del Mideso agregó que 
“sabemos que en algunos alber-
gues ya hay muy pocas familias 
chiquititas, y poder mantenerlo con 
tan poquitas familias quizás no es 
tan eficiente. Entonces, tenemos 
que ver cómo vamos construyen-
do soluciones para cada uno de 
ellos”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hombre-fue-secuestrado-y-torturado-para-utilizar-su-vivienda-para-vender
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/descartan-desocupacion-masiva-de-establecimientos-educacionales
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Editorial

N o es la primera vez que 
se pone en duda la rea-
lización del Festival, ni 
tampoco sería la pri-

mera vez que no se haga. En 2020 
también estaba la idea de suspen-
der el certamen, pero finalmente lo 
que no se realizó fue la tradicional 
Gala con alfombra roja fuera del 
Casino Municipal. El motivo en ese 
entonces era el estallido social y los 
problemas de seguridad que po-
drían ocurrir allí. Y en 2021 y 2022, 
debido a la pandemia, los cana-
les organizadores habían pedido 
suspender el evento por las me-
didas restrictivas de la autoridad 
sanitaria que impedían hacer un 
festival en vivo.

Hoy la situación es distinta, no 
se trata de un estallido social na-
cional ni de una pandemia global 
sino más bien de un momento di-
fícil, triste y muy reciente para la 
historia de Viña del Mar. Miles de 
viñamarinos, que en el fondo son 
los dueños de casa del certamen, 
lo perdieron todo y más de un cen-
tenar -y aún no se sabe cuántos 
más- fallecieron en los múltiples 
incendios de los días 2, 3 y 4 de fe-
brero. Hace apenas dos semanas.

Es por eso que cuando la alcal-
desa Macarena Ripamonti fue con-
sultada sobre si se haría el Festival, 
ella lo puso en duda. Pues es lógico, 
¿quién va a querer celebrar la 
música, estar con ánimos y la cara 
sonriente durante seis días, sa-
biendo que hay viñamarinos que 
no tienen un techo donde vivir y 

que en algunos casos ni siquiera 
han podido despedir como co-
rresponde a sus familiares que 
murieron? 

Pero no es tan fácil no hacer el 
Festival. Por más que duela pararse 
allí adelante y echar a andar la má-
quina festivalera otro año más, no 
se puede suspender, así como así.

Y no hablamos ni siquiera de la 
frívola alfombra roja que está des-
cartada. Hablamos del Festival en 
sí, de los contra-tos con los artistas, 
de los tickets vendidos, de las plani-
ficaciones hechas para que Viña del 
Mar salga al mundo y po-tencie al 
turismo. Hablamos del contrato de 

concesión con los canales organi-
zadores que ya pagaron al munici-
pio cuando se lo adjudicaron y de 
los dos años en que no se realizó 
por la pandemia. Y hablamos, por 
sobre todo, del impacto para el 
comercio local que ya viene su-
friendo por la poca cantidad de 
visitantes en comparación con 
años anteriores pre pandemia y, 
justamente, por la suspensión del 
certamen durante 2021 y 2022 y 
cómo afectaron a uno de los sec-
tores productivos más importan-
tes de la región y posibilitador de 
miles de empleos que hoy harán 
falta para tantas personas que no 
tienen cómo salir adelante tras los 
incendios.

Sabemos que no es una deci-
sión fácil, pero así como en plena 
pandemia los canales pidieron un 
paréntesis en el con-trato, hoy son 
ellos los que tienen en sus manos 
la posibilidad de levantar Viña, 
a través del Festival. Como dijo la 
alcaldesa Ripamonti, esto está en 
manos de la Armada, pero a su vez 
el Jefe de Defensa Nacional solicitó 
a los canales organizadores una 
serie de medidas de seguridad a fin 

Dudas sobre si Viña 
tiene Festival

de dar el vamos. Nada muy extra-
vagante, considerando las actuales 
circunstancias: instalar señalética 
de accesos, vías de evacuación, re-
jas de contención de público, imple-
men-tación tecnológica para evitar 
ingreso de armas, reforzar cierres 
perimetrales, efectuar anillos de se-
guridad, aumento de la cantidad de 
guardias, entre otros. 

Es el momento de que Viña salga 
al mundo una vez más, con el dolor 
de las pérdidas de vidas y materia-
les de los in-cendios encima, pero 
que salga. Que el mundo sepa que 
los incendios nos tienen a todos 
y todas mal, que no hay quien en 
esta región no tenga algún cer-
cano afectado, que se está tra-
bajando en salir adelante, pero 
que igual Chile no se detiene ni 
Viña del Mar tampoco. Y quizás, 
con un mensaje potente en cada 
día de transmisión, se pueda in-
cluso lograr que más organismos 
internacionales y otros gobiernos 
se sumen a la ayuda que ya ha re-
cibido el país para sus tres ciudades 
más afectadas: Viña del Mar, Quil-
pué y Villa Alemana.
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Censo 2024: 25 mil encuestadores se 
desplegarán en todo el país por tres 
meses

El Instituto Nacional 
de Estadísticas (INE), 
entregó detalles del 
proceso que iniciará 
el 9 de marzo, el que 
se prologará por tres 
meses hasta junio.

Carolina Tohá sostuvo 
que "se habla mucho 
del tema de los militares 
en la seguridad, pero 
los militares pueden 
contribuir de distintas 
formas".

E l Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE), anun-
ció la fecha de inicio para 
el Censo 2024, el que se 

comenzará a llevar a cabo desde el 
9 de marzo, y tendrá una duración 
de tres meses.

Serán 25.500 los encuestado-
res que estarán desplegados en 
todo el territorio nacional hasta 
el mes de junio, periodo en el que 
visitarán diversas viviendas a los 
largo y ancho de todo Chile. 

“El objetivo es censar residen-
tes que han vivido al menos seis 
meses en la vivienda”, expuso so-
bre el proceso Ricardo Vicuña, di-
rector del Instituto Nacional de Es-
tadísticas, además de agregar que 
quienes sean encuestados pueden 
responder las preguntas tanto en 
la puerta como en las afueras del 
domicilio.

Cabe destacar que, en esta opor-
tunidad el proceso incluirá a dos ti-
pos de poblaciones: los residentes 
de viviendas colectivas, hospita-

les, residencias de Fuerzas Arma-
das, hogares de menores de edad, 
además de las personas que se 
encuentran en situación de calle. 

Las preguntas deberán ser res-
pondidas por una persona mayor 
de edad, que viva habitualmente 
en la vivienda censada, además 
de tener en conocimiento la infor-
mación de los demás residentes del 
lugar. 

Además, de no haber nadie 
habilitado en la casa a censar, el 
encuestador podrá dejar la cons-
tancia sobre la visita, para agendar 
una segunda cita para llevar a cabo 
lo requerido, de presentarse nue-
vamente el mismo inconveniente, 
la vivienda será marcada con un 
código personal con el que, de 
manera virtual, los residentes po-
drán responder el cuestionario, el 
que ya se encuentra disponible en 
el sitio oficial del Censo, para evitar 
confusiones a la hora de la consulta.

“El cuestionario censal está 
publicado en la página del Censo, 

y la recomendación también que 
hacemos en esta revisión es que 
aquellas preguntas que puedan 
ser quizás difíciles de recordar 
al momento de la entrevista, que 
anotemos en una libretita las res-
puestas y dejemos esa libretita a 
mano para cuando el o la censista 
nos visite”, excuso sobre el proceso 
la jefa de proyecto del Censo 2024, 
Macarena Alvarado.

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, se refirió 
al proyecto de ley sobre 
infraestructura crítica, el 

cual tiene por finalidad otorgar 
seguridad a lugares importantes 
con el despliegue de las Fuerzas 
Armadas.

Al respecto, la jefa del equipo 
político de La Moneda señaló que 
“la reunión del Cosena, que se hizo 
la semana pasada, la citó el Presi-
dente de la República específica-
mente para conocer la opinión de 
los integrantes de esa instancia 
respecto a esta modalidad que se 
llama de infraestructura crítica, que 
permite desplegar militares, pero 
en un formato distinto al estado de 
emergencia”.

“Se habla mucho del tema de 
los militares en la seguridad, pero 
los militares pueden contribuir 
de distintas formas. Nosotros te-
nemos Estado de Emergencia en la 
Macrozona sur, pero en el norte, en 
la frontera, a través de una refor-

Ministra del Interior por Estado de 
Excepción en zonas urbanas: Afirma 
que las FF.AA. "nos dicen que no es 
una buena idea"

de la frontera”, declaró.
Respecto a la insistencia de cier-

tos sectores que apoyan el desplie-
gue militar en las calles, la secreta-
ria de Estado indicó que “son estos 
mismos quienes nos dicen que no 
es una buena idea o tiene más 
riesgo que posibilidades de ayu-
dar. Sin embargo, podemos crear 
otras alternativas y una de ellas es 
esta de infraestructura crítica”.

Respecto a las zonas urbanas, la 
autoridad sostuvo que “una y otra 
vez se ha planteado la idea de ha-
cer estado de emergencia, pero ahí 
vivimos en el Cosena (…) que hay 
muchas dudas y aprehensiones 
respecto a esa fórmula”.

“Quienes son los que debieran 
desplegarse, nos dicen que no es 
una buena idea o tiene más ries-
go que posibilidades de ayudar. 
Sin embargo, podemos crear otras 
alternativas”, complementó.

“Esto significa que en lugares 
donde haya infraestructuras im-
portantes que prestan servicios de 

alto impacto en la población, por 
ejemplo, las estaciones de trenes o 
las estaciones de transporte públi-
co o del metro se pueda desplegar 
un perímetro de seguridad por 
parte de militares, con lo cual se 
logra un efecto disuasivo”, explicó 
la ministra.

“Un gesto fuerte del Estado que 
dice que este lugar está fuertemen-
te resguardado, pero, por otra par-
te, también se libera a fuerzas po-
liciales para que hagan las tareas 
en que son insustituibles y en que 
los militares no los pueden reem-
plazar”, añadió.

Por último, en relación al trabajo 
legislativo para sacar adelante la 
ley de infraestructura crítica y en 
particular, lo mencionado anterior-
mente, Tohá explicó que “esta al-
ternativa está hoy día en discusión 
en el Parlamento, es un proyecto 
complejo, pero como Ejecutivo 
estamos haciendo todos los es-
fuerzos para que se tramite con 
prontitud”.

ma constitucional que impulsó el 
presidente Boric, creamos una mo-
dalidad distinta en que las Fuerzas 
Armadas pueden apoyar al control 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/censo-2024-25-mil-encuestadores-se-desplegaran-en-todo-el-pais-por-tres
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-por-estado-de-excepcion-en-zonas-urbanas-afirma
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Luego de múltiples críticas, Corte 
Suprema deja sin efecto polémica 
compra de 22 autos Lexus

La adquisición autorizada 
por el máximo tribunal 
tendría un costo total 
de inversión de $1.250 
millones, la que recibió 
el juicio de diversos 
sectores.

L uego de toda una polémi-
ca, la tarde de este jueves 
la Corte Suprema decidió 
echar pie atrás, y dejar 

sin efecto la compra de 22 vehí-
culos de alta gama marca Lexus, 
lo que fuera criticado ampliamente 
por el alto valor de estos. 

Lo anterior, ya que la compra 
autorizada por el máximo tri-
bunal tendría un costo total de 
inversión de $1.250 millo-nes, lo 
que generó una ola de críticas de 
todos los sectores, la que se desa-
rrollaría en el marco de la renova-
ción de los autos de los ministros de 
la Corte Suprema y el fiscal adjunto.

Esto, ya que los de actual uso 
cuentan con ocho años de antigüe-
dad, por lo que serían renovados 
con la compra de 22 automóviles 
Toyota Lexus Modelo ES300H, ve-
hículos de lujo cuyo valor ronda 
los 56 millones de pesos.

Por este motivo, tras una reunión 
en la que participaron los ministros 
de la corte, además del director del 
Consejo Superior de la Corporación 
Administrativa, decidieron decli-
nar de la propuesta. 

“Atendida las consideraciones 
expuestas, con la cuenta detallada, 

el director de la Corporación Ad-
ministrativa del Poder Judicial, se 
decidió dejar sin efecto el acuerdo 
adoptado para la compra de 22 
automóviles Toyota Lexus Mo-
de-lo ES300H, que se tomó por 
la mayoría de los miembros que 
concurrieron a esa sesión”, expli-

caron desde el organis-mo. 
De esta forma, añadieron que 

“este Tribunal no es ajeno a la 
contingencia y al contexto de los 
acontecimientos que preocupan 
al país”, por lo que “la decisión de 
renovar los vehículos instituciona-
les asignados a la Corte Suprema 

en el año 2014, se funda en ante-
cedentes técnicos y de seguridad, 
prefiriéndose estándares de sus-
tentabilidad ambiental. Son esas 
y no otras consideraciones las que 
se tuvieron a la vista para, adoptar 
en su momento, la aprobación de la 
renovación de los vehículos”.

Nacional

https://www.maicao.cl/?utm_source=google&utm_medium=paid_search&utm_campaign=MCO_AO_Brand-Exacto_Conversion_AO&utm_content=branded&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAibeuBhAAEiwAiXBoJMV5ZXqrFDpTAu08RFfN_1jIh0Q8AnoRwdLWdQVirUAYogoaL5JYvxoCaS8QAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/luego-de-multiples-criticas-corte-suprema-deja-sin-efecto-polemica
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Irina Karamanos califica de 
“oportunista” iniciativa de Renovación 
Nacional de restituir rol de primera 
dama

La ex pareja del Presidente de la República Gabriel Boric 
abordó la propuesta, asegurando que “el país requiere otras 
urgencias legislativas en este momento”.

La ex Primera Dama eliminó el cargo al llegar 
al Gobierno de Gabriel Boric, el que ahora 
busca ser restituido por parlamentarios de 
Renovación Nacional.

I rina Karamanos, ex pareja 
del Presidente de la Repúbli-
ca Gabriel Boric, calificó de 
“oportunismo” la iniciativa 

presentada por Renovación Na-
cional (RN), quienes buscan resti-
tuir el cargo de Primera Dama. 

“Hay varias tareas que surgen. 
Pero una que es urgente es re-
poner y organizar la figura de 
la Primera Dama. Cuanto cariño 
despierta y que importante es en el 
corazón de Chile. Haremos un pro-
yecto de ley”, expuso el diputado 
Diego Schalper a través de redes 
sociales para dar a conocer la ini-
ciativa, asegurando que junto a los 
parlamentarios Ximena Ossan-
dón, Sofía Cid y Andrés Longton 
trabajan en presentar un proyec-
to de ley. 

Bajo el mismo contexto, la dipu-
tada Ossandón señaló que “una 
persona sin vínculo legal alguno 
llega a La Moneda y termina con 

una institucionalidad querida y 
apreciada por la ciudadanía, me 
produce frustración. Cecilia Mo-
rel, Marta Larraechea, Luisa Durán 
y Leonor Oyarzún han hecho por el 
país más que muchos”.

A raíz de esto, Karamanos fue 
consultada sobre la moción, la que 
tildó de “un estilo oportunista el 
antojo de poner este tema a días 
de la tragedia. Las sentidas mani-
festaciones de cariño hacia Ceci-
lia son valiosas en sí mismas sin 
necesidad de usarlas ni hacerlas 
ley”, en conversación con El Mer-
curio. 

“Por lo demás, el país requie-
re otras urgencias legislativas 
en este momento y si insistieran, 
prefiero la primera idea de ley que 
dio el mismo grupo de RN sobre el 
mismo tema, pero que era exacta-
mente lo contrario: sacar el nepo-
tismo de la institucionalidad de la 
política”, concluyó al respecto. 

Diputada Ossandón responde a 
Karamanos por crítica a iniciativa 
que busca restablecer rol de 
Primera Dama: “Irina sí que sabe de 
oportunismo”

D iputados de Renovación 
Nacional (RN) presen-
taron una iniciativa que 
busca restituir el cargo 

de Primera Dama, lo que Irina Ka-
ramanos, ex pareja del Presidente 
de la República Gabriel Boric, ca-
lificó de “oportunismo”.

Al ser consultada sobre la mo-
ción, la también socióloga la tildó 
de “un estilo oportunista el anto-
jo de poner este tema a días de la 
tragedia. Las sentidas manifesta-
ciones de cariño hacia Cecilia son 
valiosas en sí mismas sin necesidad 
de usarlas ni hacerlas ley”, en con-
versación con El Mercurio. 

Ante esto, la diputada RN Xi-
mena Ossandón, una de las im-
pulsoras de la iniciativa que busca 
restablecer el rol de Primera Dama, 
se refirió a los recientes dichos de 

Karamanos, acusándola a ella de 
“oportunismo”. 

“Irina sí que sabe de oportunis-
mos; de un dos por tres, sin pregun-
tarle a la ciudadanía, terminó con 
una institucionalidad querida y 
apreciada por la mayoría de los 
chilenos”, aseguró Ossandón en 
conversación con Emol.

“Para avanzar en una buena 
ley contra el nepotismo estamos 
todos dispuestos, porque las per-
sonas deben ser nombradas en los 
cargos por sus capacidades. Apro-
vecharía de hacer extensiva esta 
restricción a los amigos también”, 
añadió la parlamentaria.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-ossandon-responde-a-karamanos-por-critica-a-iniciativa-que
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/irina-karamanos-califica-de-oportunista-iniciativa-de-renovacion
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La ministra vocera de Gobierno hizo un llamado a 
la oposición aprobar reforma de pensiones bajo la 
fórmula del 3 y 3 en “honor a la voluntad” del fallecido 
expresidente Sebastián Piñera, lo que la presidenta de 
Evópoli lo tildó de “utilización mañosa”.

El mandatario fue enfático en señalar que “la gran 
mayoría de los incendios son provocados por causa 
humana, muchos de ellos por negligencia, por torpeza; 
permítanme decirlo, por estupidez”.

Gloria Hutt acusa a ministra Vallejo de 
usar la figura del expresidente Piñera 
para aprobar reforma de pensiones: 
“Es impresentable”

L a presidenta de Evolu-
ción Política (Evópoli) 
Gloria Hutt, criticó los 
recientes dichos de la mi-

nistra vocera de Gobierno Camila 
Vallejo, quien hizo un llamado a la 
oposición a aprobar la reforma 
de pensiones bajo la fórmula del 
3 y 3 en "honor a la voluntad" del 
fallecido expresidente Sebastián 
Piñera.

“La fórmula del 3 y 3 fue una 
fórmula que propuso en su en-
tonces Sebastián Piñera, pero 
que la actual oposición rechazó y, 
por lo tanto, yo creo que en honor 
a la voluntad de acuerdos que se 
construyó por parte del presiden-
te Sebastián Piñera, sería bueno 
reponer la fórmula del 3 y 3 en el 
Senado en el marco de la discusión 
de la reforma de pensiones”, expuso 
la secretaria de Estado.

Ante esto, la ex ministra del fa-
llecido ex mandatario aseguró en 
conversación con Radio Pauta que 

“creo que es impresentable lo que 
hizo la ministra Vallejo ayer. Ella 
sabe perfectamente que ese 3-3 se 
presentó cuando no había Pensión 
Garantizada Universal, no había 
un componente solidario con fi-
nanciamiento central que ha sido 
tremendamente valorado por las 
personas”.

Bajo este contexto, Hutt añadió 
que “usar la figura del Presiden-
te Piñera para usar malamente 
ese argumento, que es el que ellos 
están buscando me parece que es 
algo que no se hace”.

“Uno tiene que tener un míni-
mo de seriedad. No puedo creer 
que siendo vocera de Gobierno no 
sepa que el escenario de 3-3 era 
completamente distinto de lo que 
es ahora. Creo que eso tampoco 
ayuda a generar confianza por-
que hay una utilización mañosa 
de lo que fue la presentación del 
Presidente Piñera”, enfatizó.

Presidente Boric hace un llamado 
a prevenir incendios en el Día del 
Brigadista Forestal y apunta a que gran 
mayoría son causados “por estupidez”

L a jornada de este jueves, 
el Presidente Gabriel 
Boric conmemoró el Día 
del Brigadista Forestal 

desde Cauquenes, en la región del 
Maule, donde hizo un significativo 
llamado a la ciudadanía a prevenir 
los incendios.

En sus dichos, el mandatario 
expuso que “la gran mayoría de 
los incendios son provocados por 
causa humana, muchos de ellos 
por negligencia, por torpeza; per-
mítanme decirlo, por estupidez”.

“Pero también hay algunos in-
cendios intencionales y esos, quie-
nes los causan, debemos encon-
trarlos, perseguirlos y meterlos 
tras las rejas”, continuó Boric, aña-
diendo “porque el daño que causan, 
como hemos visto en incendios 
a lo largo del país, es brutal y no 
pueden quedar en la impunidad”.

“Tenemos un desafío como 
Estado, más que como Gobierno, 
de seguir profesionalizando la 
labor de los brigadistas, que no 
sólo sea un trabajo de temporada. 
Acá recordamos a todos los falle-
cidos en los combates de incendios 

(…) quiero reconocer a brigadis-
tas, a combatientes y voluntarios 
destacados por su compromiso y 
rigor”, agregó en su discurso, en el 
que enfatizó que sobre todo “a las 
mujeres especialmente, que se han 
incorporado cada vez más a todas 
las tareas de la sociedad, y algunas 
que hasta hace no poco tiempo se 
creían exclusivas para hombres”.

“Por favor, a quienes nos están 
escuchando (…) no boten colillas 
de cigarro, no dejen basura en el 
suelo después de cierta tempera-
tura”, reiteró su llamado, insistien-
do en que “no utilicen herramien-
tas que provocan calor o chispas 
en los momentos de altas tempe-
raturas, no realicen trabajos en zo-
nas con restricciones, por ningún 
motivo hagan fogatas ni encien-
dan fuego al aire libre”.

Para finalizar, el jefe de Estado 
reiteró “el llamado a la preven-
ción es la mejor forma de evitar el 
dolor y el sufrimiento que hoy día 
representan acá familia de márti-
res. A las y los brigadistas, mi reco-
nocimiento, mis respetos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gloria-hutt-acusa-a-ministra-vallejo-de-usar-la-figura-del-expresidente
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-hace-un-llamado-a-prevenir-incendios-en-el-dia-del
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Fatal volcamiento 
en Antofagasta: 
Accidente 
vehicular deja dos 
fallecidos y tres 
heridos en Ruta 5 
Norte

Hombre es asesinado de un 
disparo en el tórax al interior de 
condominio en El Bosque

Producto del impacto, dos de los cinco ocupantes 
fallecieron en el lugar, una menor de edad y una mujer 
adulta.

Con la ayuda de canes detectores de drogas, el OS7 de 
Los Ángeles logró la incautación de las sustancias ilícitas.

La madrugada de este jueves, un 
hombre perdió la vida al interior 
de un condominio ubicado en la 
comuna de El Bosque, región Me-
tropolitana, al recibir un disparo en 
el tórax.

Según información preliminar, la 
víctima se encontraba específica-
mente en un block de departamen-
tos, ubicado en calle Ochagavía, 
donde se mantenían niños jugan-
do al aire libre, momento en el que 
llega un sujeto desconocido y le 
propina un certero disparo en el 
tórax al hombre de 42 años, qui-
tándole la vida.

El Equipo Contra el Crimen Or-
ganizado y Homicidios (ECOH) se 
constituyó en el lugar, donde el fis-

cal Marcelo Apablaza, señaló que 
“es un hecho de homicidio donde 
existe solamente una víctima de-
terminada hasta ahora, que falle-
ció con un impacto balístico”.

Si bien la víctima “recibió aten-
ción de urgencia, pero murió debido 
a la gravedad de la lesión”.

“El móvil de este hecho no está 
determinado, es muy prematuro, 
pero lo cierto es que la víctima re-
cibió un impacto directo”, explicó 
el fiscal, quien añadió que “hay 
múltiple evidencia balística y no se 
descarta la presencia de más de un 
disparador, pero aún no se puede 
confirmar si fue ajuste de cuentas 
u otra situación puntual”.

Hombre permanece en riesgo 
vital tras ser abandonado en 
centro asistencial con múltiples 
impactos balísticos en Colina

El homicidio frustrado 
se encuentra siendo 
investigado la Brigada de 
Homicidios Centro Norte de 
la PDI.

Un fatal accidente de tránsito 
se registró la noche de este miér-
coles en la ciudad de Antofagasta, 
el que terminó con dos personas 
perdiendo la vida en el lugar al 

colisionar el automóvil donde se 
trasladaban. 

El lamentable suceso tuvo lugar 
específicamente en la Ruta 5 Norte 
con la Ruta B-710, a la altura del 
kilómetro 1.325, cerca del Cruce 
Paposo, donde por razones que aún 
se investigan, el vehículo volcó. 

Producto del impacto, dos de los 
cinco ocupantes fallecieron en el 
lugar, se trata de una menor de 
edad y una mujer adulta, mientras 
que los tres restantes fueron trasla-
dados hasta el Hospital Regional de 
Antofagasta.

Un nuevo hecho de violencia 
tuvo lugar en la región Metropolita-
na, esta vez en la comuna de San-
tiago, donde un sujeto fue víctima 
del asalto armado de su automó-
vil. 

Los hechos se produjeron espe-
cíficamente en Barrio República, 
donde un hombre fue abordado 
por al menos tres delincuentes, 
quienes con armas de fuego lo 
intimidaron para sustraerle su ve-
hículo. 

El teniente Tomás Urra, oficial 
de ronda de la Prefectura Santiago 
Central, señaló que "Carabineros 
recibe una denuncia de persona 
adulta que momentos antes se en-
contraba estacionado en el barrio 
universitario y en el lugar fue inti-
midado por antisociales, los cua-
les se dieron a la fuga en dirección 
desconocida".

En la huida, los delincuentes 
amenazaron con armas de fuego 
al hombre, quien se encontraba 
recostado en el piso con las ma-
nos sobre su cabeza.

Violenta encerrona en 
Barrio República: Sujetos 
intimidaron con armas de 
fuego a hombre que se 
encontraba tendido en el 
piso

Un nuevo hecho de violencia 
tuvo lugar la noche de este miér-
coles, donde un sujeto recibió 
múltiples impactos balísticos en 
la comuna de Colina de la región 
Metropolitana. 

La víctima, un hombre chileno 

de 23 años, llegó hasta el SAR de la 
comuna mencionada anteriormen-
te a bordo de un vehículo, del cual 
sujetos desconocidos lo bajaron 
para abandonarlo en el centro 
asistencial y posteriormente dar-
se a la fuga.

Según los antecedentes apor-
tados por el fiscal Felipe Olivari, 
del Equipo de Crimen Organizado 
y Homicidios (ECOH), “cerca de 
las 20:10 horas un vehículo dejó 
en el Servicio de Alta Resolutivi-
dad (SAR) de Colina a un sujeto 
-chileno de 23 años-, quien reci-
bió varios impactos balísticos 
en su cuerpo. Luego, el móvil se 
retiró del lugar”, relató el per-
secutor.

Producto a la gravedad de sus 
heridas, el hombre fue deriva-
do hasta el Hospital San José, 
donde permanece en riesgo 
vital luego de ser intervenido, 
mientras que la Fiscalía ECOH 
determinó que sea la Brigada de 
Homicidios Centro Norte de la 
PDI quien investigue la dinámica 
de los hechos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-es-asesinado-de-un-disparo-en-el-torax-al-interior-de-condominio
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-permanece-en-riesgo-vital-tras-ser-abandonado-en-centro
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fatal-volcamiento-en-antofagasta-accidente-vehicular-deja-dos
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/violenta-encerrona-en-barrio-republica-sujetos-intimidaron-con-armas-de
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Ejército de Israel entra al asediado 
hospital Nasser, el más grande del sur 
de la Franja de Gaza

Las autoridades israelíes 
explicaron que están 
llevando a cabo "una 
operación precisa y 
limitada" en el hospital, 
donde creen que se 
esconden los combatientes 
de Hamás.

E l ejército de Israel infor-
mó que sus fuerzas espe-
ciales han entrado en el 
asediado hospital Nas-

ser en la ciudad de Jan Yunis, en 
Gaza. Las autoridades israelíes ex-
plicaron que están llevando a cabo 
"una operación precisa y limita-
da" en el hospital, donde creen que 
se esconden los combatientes de 
Hamás y ya ha detenido a varios 
sospechosos.

También afirmaron que los cuer-
pos de rehenes israelíes podrían es-
tar allí y que "los terroristas pare-
cen haber estado operando desde 
dentro" basándose en su propia 
“evidencia creíble”. Hamás recha-
zó las acusaciones y dice que las 
afirmaciones sobre la detención 
de rehenes dentro de Nasser son 
"mentiras".

El operativo se produce un día 
después de que las Fuerzas de De-
fensa de Israel (FDI) ordenaran a 
miles de desplazados que aban-
donaran el lugar. El hospital es el 
principal complejo médico en el 
sur de Gaza.

Cientos de miles de personas ha-
bían buscado refugio en Jan Yunis 
después de huir de los combates en 
el norte, el foco de la fase inicial de 
las operaciones de Israel. Vídeos to-
mados antes del asalto muestran al 
personal médico apresurándose 
a trasladar a los pacientes en ca-
millas a través de un pasillo lleno 
de humo.

Las imágenes muestran a los 
sanitarios trabajando bajo dis-
paros, y fuentes del hospital Nasser 
confirmaron a la BBC que un pa-
ciente ha muerto. Ashraf al-Qudra, 
un portavoz del Ministerio de Salud 
dirigido por Hamás dijo que el ejér-
cito israelí había demolido el muro 
sur del complejo hospitalario y ha-
bía entrado por esa vía.

Añadió que la administración 
del hospital habíarecibido órdenes 
de transferir a todos los pacientes, 
"incluidos los de cuidados intensi-
vosy de enfermería" a un edificio 
hospitalario más antiguo.

Israel ordenó a los civiles refu-
giados en el hospital que se fue-
ran el miércoles, mientras que los 
médicos dicen que varias personas 
han muerto por disparos de fran-
cotiradores israelíes en los últimos 
días.

La BBC está trabajando para 
verificar las imágenes que supues-
tamente provienen del interior del 
hospital.

Los soldados israelíes arrestan a 
más de 20 personas

Rushdi Abu Alouf, Corresponsal 
de la BBC en Gaza, informó desde 
Estambul que la situación en el 
hospital Nasser es muy complica-
da y ya no es posible verificar con 
precisión la información allí.

Hace poco llegaron a Rafah 
tres periodistas que se encontra-
ban en el hospital, dos de ellos he-
ridos. Contaron a sus compañeros 
que una topadora israelí demolió 
el muro sur del complejo médico y 
los soldados ingresaron a los de-
partamentos de emergencia.

Los soldados israelíes dijeron a 
los médicos y enfermeras que tras-
ladaran a los enfermos y heridos 
al antiguo departamento de ci-
rugía, y pidieron a los desplazados 
que se reunieran en el patio exterior.

Los periodistas abandonaron 
el hospital antes de las 07:00 hora 
local (05:00 GMT), que es la hora 
marcada por el ejército israelí como 
última oportunidad para cualquie-
ra que quiera salir. Los soldados 
comprobaron las identidades de 

los que salían a través de un puesto 
de control militar instalado cerca 
del hospital y más de 20 personas 
fueron arrestadas.

A lo largo de la mañana de este 
jueves se han producido escenas 
caóticas desde el interior y los alre-
dedores del hospital, donde se re-
fugiaron muchos de los desplaza-
dos del resto de la Franja de Gaza.

Se estima que hay más de 1,4 
millones de personas refugiadas 
dentro de Rafah. Antes del ataque 
del 7 de octubre, albergaba una po-
blación de 250.000 personas.

"Cansados y humillados"
Los pacientes evacuados afir-

maron estar "cansados y humi-
llados". La agencia de noticias Re-
uters ha hablado con personas que 
se encontraban dentro del hospital 
cuando comenzó el asalto.

Rasmeya Saleem Abu Jamoos 
estaba recibiendo tratamiento y 
dice que las fuerzas israelíes detu-
vieron a su marido ciego. "Me fui 
con mi marido... Estaba haciendo 
diálisis de riñón. Destruyeron la 
pared al lado nuestro y la habita-

ción del médico", dice.
"Nos ordenaron que nos fuéra-

mos y nos dispararon, nos lanza-
ron bombas y cohetes a la cabeza 
desde arriba. Demolieron el edifi-
cio. Salimos por la puerta y cami-
namos por las aguas residuales", 
dice, añadiendo que su marido fue 
entonces detenido.

Hanna Um Mahmoud lleva-
ba casi tres semanas recibiendo 
tratamiento en el hospital cuan-
do comenzó la operación israelí. 
"Sólo se permitió quedarse a aque-
llos que no podían caminar. Todos 
fuimos evacuados y caminamos a 
pie desde el hospital Nasser hasta 
al-Miraj en Rafah. Los caminos no 
están pavimentados, estamos 
cansados y humillados. Sólo Dios 
sabe lo que vimos en este viaje".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/ejercito-de-israel-entra-al-asediado-hospital-nasser-el-mas-grande-del
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Qué implica el histórico 
restablecimiento de relaciones entre 
Corea del Sur y Cuba

Ambos países 
restablecieron sus 
relaciones diplomáticas 
tras más de seis décadas 
de ruptura.

C uba y Corea del Sur 
restablecieron sus re-
laciones diplomáticas 
tras más de seis décadas 

de ruptura.
Lo formalizaron este miércoles 

en la sede de Naciones Unidas en 
Nueva York, donde sus represen-
tantes intercambiaron notas y de-
jaron pendiente la apertura de 
sus respectivas embajadas.

Los dos países comunicaron la 
noticia del restablecimiento de las 
relaciones diplomáticas de forma 
relativamente discreta, en línea 
con el secretismo que ha marcado 
sus negociaciones en los últimos 
años.

El Ministerio de Exteriores de 
Seúl emitió un comunicado en el 
que deseó que esta nueva conexión 
marque un "punto de inflexión 
crucial" en sus esfuerzos por am-
pliar sus horizontes diplomáticos y 
fortalecer la diplomacia con Améri-
ca Latina y el Caribe.

Se considera un paso histórico 
para ambos países, que entablaron 
lazos diplomáticos en 1949, pero 
los rompieron diez años después, 
cuando triunfó la Revolución Cu-
bana y su líder Fidel Castro im-
puso un régimen comunista en el 
país latinoamericano.

Cuba es desde entonces un es-
trecho aliado de Corea del Nor-
te, el otro bastión comunista en el 
mundo que hasta hoy no ha abra-
zado la economía de mercado y 
se encuentra en estado técnico de 
guerra con Corea del Sur.

Este era el principal impedimen-
to para que La Habana y Seúl resta-
blecieran sus relaciones. Pero final-
mente lo han hecho.

Qué gana Corea del Sur
Corea del Sur no ve a Cuba como 

una potencial fuente de ingresos 
para el Estado o sus conglomera-
dos multinacionales (cuyas ventas 
globales alcanzan cifras de doce 

dígitos) y tiene otros motivos para 
estrechar lazos.

“Es un país geográficamente 
estratégico, pegado a Estados 
Unidos, y posicionarnos allí es im-
portante a largo plazo”, indicó la 
fuente diplomática surcoreana.

Por otro lado, con la apertura de 
una legación en la capital de Cuba, 
Corea del Sur se anota un punto 
frente a Corea del Norte en un mo-
mento en el que ambos países man-
tienen un tenso enfrentamiento.

El revés no solo es simbólico sino 
también de pérdida de influencia 
política y diplomática del régimen 
comunista de Kim Jong-un en su 
país homólogo del continente ame-
ricano liderado por el presidente 
Miguel Díaz-Canel.

Por otro lado, Corea del Sur man-
tiene desde hace años la política de 
expandir su influencia cultural 
hasta los últimos rincones del 
mundo, y Cuba no es una excep-
ción.

Qué gana Cuba
Cuba, por su parte, ya mantie-

ne relaciones diplomáticas con 
todos los Estados miembros de 
Naciones Unidas a excepción de 
Israel.

El gobierno cubano da una es-

pecial importancia a la diplomacia 
como un modo de legitimar su sis-
tema político y económico frente 
al aislamiento internacional y de-
nunciar ante el mundo el embargo 
financiero y comercial que le impo-
ne Estados Unidos desde hace seis 
décadas.

En todo caso, los beneficios que 
espera de su nueva relación con 
Corea del Sur son más bien econó-
micos.

La ya grave crisis financiera 
que vive Cuba desde hace décadas 
se intensificó desde la pandemia, 
generando una grave escasez de 
alimentos, medicinas y productos 
básicos y el mayor éxodo de emi-
grantes de su historia.

Esto ha llevado al gobierno a 
buscar cualquier fuente de ingre-
sos que ayude a mantener a flote 
el país.

El restablecimiento de relacio-
nes “abre todo un diapasón de co-
sas que pudieran pasar, como que 
abran aquí en La Habana oficinas 
de Samsung, de Hyundai o de las 
empresas surcoreanas que hoy 
tienen una presencia comercial y 
económica en Cuba”, declaró a BBC 
Mundo el politólogo y exdiplomáti-
co cubano Carlos Alzugaray

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
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Los equipos de la región 
de Valparaíso disputaron 
dos amistosos a puertas 
cerradas en el Complejo 
Manuel Arancibia.

U. La Calera liberó un cupo de extranjero para la 
temporada 2024 tras la salida de Augusto Max

San Luis de Quillota se quedó con el «Clásico del 
Interior» tras vencer a U. La Calera en amistoso

Unión La Calera dejó partir a 
uno de sus extranjeros al no tener 
cupos disponibles para el Campeo-
nato Nacional 2024.

Se trata del mediocampista ar-
gentino Augusto Max, quien no 
iba a ser considerado ya que el club 
debe cumplir con la cuota de 6 forá-
neos.

El jugador de 31 años llegó a los 
"cementeros" a mediados del año 
pasado y rápidamente se convirtió 
en una de sus figuras, disputando 
15 partidos en el torneo, sin ano-
tar goles ni entregar asistencias.

Según consigna En Cancha, el 
trasandino rescindió su contrato 
para ser nueva incorporación del 
FK Železničar Pančevo de Serbia.

Consignar que los futbolistas 
nacidos en otro país del elenco de la 
región de Valparaíso son Emanuel 
Gigliotti, Gabriel Hauche, Ezequiel 
Parnisari, Matías Ibáñez, Franco 
Soldano, Axel Encinas, Matías Mu-
ñoz, Luciano Aued, Luciano Arnijas 
y Nicolás Ferreyra.

No obstante, Aued y Muñoz tie-
nen nacionalidad chilena, mien-
tras que Encinas y Armijas fueron 

"Valoramos que prime la cordura y se tomen decisiones 
que no atenten contra nuestra actividad", dice parte del 
comunicado publicado por el organismo gremial.

inscritos como juveniles, por lo 
que ninguno de los cuatro utiliza 
cupo de extranjero.

Cabe indicar que Unión La Calera 
debutaría en el Campeonato Nacio-
nal 2024 este sábado a las 20:30 
horas ante Universidad Católica, 
en el estadio Nicolás Chahuán Na-
zar.

Sin embargo, las autoridades 
determinaron cancelar el duelo 
debido a las consecuencias de los 
incendios que azotaron duramente 
a la región de Valparaíso.

"Deportes Unión La Calera infor-
ma a toda la comunidad deportiva 
y medios de comunicación que la 
Delegación Presidencial Provincial 
de Quillota comunicó, durante la 
tarde de este lunes 12 de febrero, 
el rechazo a la programación del 
partido válido por la Primera fe-
cha del Campeonato ITAÚ, ante 
Universidad Católica", informaron 
los rojos.

Finalmente indicaron que "dada 
esta disposición, el partido se da 
por suspendido y la reprograma-
ción de este será comunicada de 
manera oportuna".

San Luis de Quillota y Unión La 
Calera disputaron dos amistosos 
como preparación para lo que será 
la temporada 2024 tanto en la Pri-
mera B como en la Primera División, 
respectivamente.

Carmona, Martín Carreño, Mar-
tín Garnerone; Humberto Suazo y 
Mauro Caballero. 

Y el segundo partido también 
fue triunfo para los quillotanos, 
esta ocasión por 2 a 1, con goles de 
Kennan Sepúlveda y de Yerald Pi-
nilla.

Los amarillos formaron con: José 
Tomás Martínez (Francisco Cifuen-
tes); Lucciano Moreno, Fabrizio To-
marelli, Hardy Cavero, Patricio Na-
via; Luis Pavéz, Carlos Hormazábal; 
Cristian Aravena, Martín Larraín, 
Kennan Sepúlveda; Yerald Pinilla. 

Cabe indicar que los "Canarios" 
debutarán en la Primera B ante la 
Universidad de Concepción, el do-
mingo 25 de febrero en el estadio 
Lucio Fariña Fernández.

Por su parte, los "Cementeros" 
harían su estreno en el Campeona-
to Nacional este sábado ante Uni-
versidad Católica, no obstante, el 
partido fue suspendido.

Los encuentros de 40 minutos 
cada uno se llevaron a cabo a puer-
tas cerradas en el Complejo Manuel 
Arancibia de Quillota.

El primer duelo fue triunfo para 
los "Canarios" por la cuenta mí-

nima, con la anotación de Mauro 
Caballero.

Los locales formaron con: Maxi-
miliano Velazco; Gonzalo Bustos, 
Federico Pereyra, Néstor Moiraghi, 
Douglas Estay; Andrés Díaz, Fabián 
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El cuadro itálico recurrirá 
hasta la última instancia tras 
la decisión del Consejo de 
Presidentes de la ANFP.

“Tuvimos algunos 
errores arbitrales que 
nos impidieron salir con 
la victoria. Seguimos 
adelante y agradecemos 
una vez más a los fans 
por su continuo apoyo”, 
expuso el futbolista sobre 
el encuentro contra 
Fluminense, donde 
repartió empujones a sus 
contrincantes.

Audax Italiano amenaza con recurrir al Tribunal 
de Arbitraje Deportivo ante disputa por cupos de 
extranjeros

Gary Medel fue expulsado en empate de Vasco 
da Gama: “Es repugnante”

Luego de la Asamblea Extraordi-
naria de Presidentes de la ANFP en 
la que se llegó a un acuerdo por la 
polémica sobre el número de juga-
dores extranjeros en cancha, donde 
se estableció que se podrán man-
tener los seis extranjeros en pla-
nilla, pero solo cinco de estos po-
drán estar a la vez en la cancha, 
hubo un equipo que asegura ver-
se perjudicado por el cambio, por 
lo que analizan recurrir al Tribu-
nal de Arbitraje Deportivo (TAS).

Se trata de Audax Italiano, quie-
nes acusan que el cambio en las 
bases echa por la borda su plani-
ficación de cara al Torneo Nacio-

nal 2024. “Estamos evaluando ir 
al TAS. Está en juego es la competi-
tividad de la competencia chilena”, 
expuso al respecto el gerente ge-
neral del conjunto itálico Fernando 
Martinuzzi, en conversación con La 
Tercera.

Lo anterior, ya que según lo ex-
puesto por Martinuzzi, el nuevo 
cambio de reglas a pocos días de 
iniciar el Torneo Nacional arrui-
naría su planificación para la 
temporada, “y los refuerzos que 
contratamos”, por lo que no des-
cartan recurrir hasta las últimas 
instancias. 

Cabe recordar que, luego de la 
reunión del pasado miércoles, Uni-
versidad de Chile, Huachipato, 
Ñublense y Everton, decidieron 
sumarse a la propuesta presen-
tada por la ANFP, mientras que 
Unión La Calera y Audax Italiano 
mantuvieron su postura sobre los 
seis jugadores extranjeros en can-
cha. 

Un nuevo conflicto dentro de 
la cancha fue el que protagonizó 
el futbolista nacional Gary Medel 
la noche de este miércoles, cuando 
Vasco da Gama se enfrentó como 
visita a Fluminense, en uno de los 
clásicos del Campeonato Carioca.

En el minuto 69 del empate sin 
goles, tras una confusa falta en el 
área rival, el “Pitbull” se enfrentó 
con sus contrincantes en el es-
tadio Maracaná, donde repartió 
empujones a sus adversarios.

Mientras el árbitro del encuentro 
Bruno Correia intentaba calmar al 
seleccionado nacional, la actitud 
furiosa de Medel no cesaba, por lo 
que recibió tarjeta roja directa, al 
igual que Thiago Santos, por lo que 
ambos equipos quedaron con 10 ju-
gadores.

Luego del enfrentamiento, fue 
el propio Vasco da Gama quie-
nes tuvieron palabras sobre lo 
ocurrido, manifestando su indig-
nación por la actuación del juez. 
“Es repugnante presenciar un 
nuevo espectáculo manchado por 
un nuevo arbitraje, al menos por 
cuarta vez consecutiva, de bajísima 
calidad y cuestionable. Vasco da 
Gama tomará medidas y pedirá 
a la FERJ, entre otras exigencias, 
que suspenda del campeonato 
a otro árbitro, el Sr. Bruno Mota 
Correia”, expusieron desde el club a 
través de un comunicado. 

“También solicita que la FERJ 
envíe informes de la empresa 
contratada para analizar el ar-
bitraje de todos los partidos del 
Vasco en el campeonato. Se pide 

acción inmediata en respuesta a 
problemas crónicos con arbitraje 
cuestionable en el campeonato. Es 
urgente tomar acciones efectivas 
e inmediatas y no más reuniones 
y promesas. Resistiremos. Contra 
todo y todos”, concluyeron desde la 
organización. 

Quien también tuvo palabras 
para lo ocurrido fue el propio Gary 

Medel, quien aseguró que “pase lo 
que pase, sigo orgulloso de este 
equipo que ayer tuvo un gran des-
empeño en el campo, pero lamenta-
blemente tuvimos algunos errores 
arbitrales que nos impidieron sa-
lir con la victoria. Seguimos ade-
lante y agradecemos una vez más 
a los fans por su continuo apoyo”.
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Generación 98: Debut actoral de Fabrizio 
Copano es duramente criticado en redes 
sociales

Carla Ballero critica a Luis Slimming: “No 
entiendo cómo puede ser humorista”

En la última edición de la tele-
serie nocturna de Mega, “Gene-
ración 98”, Fabrizio Copano hizo 
su esperado debut como actor, al 
interpretar a un garzón del local 
“Sushi Ground”.

Este hecho no pasó de ser per-
cibido por los internautas, quie-
nes se burlaron del comediante, 
puesto que no encontraron que 
su actuación haya sido del todo 
convincente.

La escena en cuestión trata de lo 
siguiente:  Chico Olmedo (Gabriel 
Cañas) mandó a cerrar el local 
de Loreto para tener una reunión 
más íntima con la alcaldesa de 
Melicao, Jessica (Katyna Huber-
man), y es en ese minuto que en-
tra un garzón despistado, inter-
pretado por Copano, que no trae ni 
papel ni lápiz para anotar.

Incluso, dice unas palabras 
mal, causando la incomodidad de 
los comensales, creando una diná-
mica divertida y de humor.

El debut del standapero  en las 
teleseries de Mega, no causo in-
diferencia en las redes sociales, 
y no fueron pocos quienes o bien se 
rieron de la actuación o considera-
ron que el humorista no era un muy 

La panelista de espectáculos 
Carla Ballero, se unió a las crí-
ticas contra el humorista Luis 
Slimming, por el chiste que hizo en 
medio de los funerales del ex presi-
dente Sebastián Piñera, a través de 
su cuenta de X.

que me pasa con él? Lo encuentro 
súper fome, nunca me ha hecho 
reír”.

“No entiendo cómo puede ser 
humorista, lo encuentro fatal. 
Independiente de eso, que es un 
gusto mío”, remató Ballero.

Mientras que la conductora del 
espacio, Julia Vial, también tuvo 
una crítica para el comediante: “A 
ciertos humoristas los encuentro 
soberbios, y la soberbia es la peor 
compañía para subirte a la Quinta 
Vergara. Todavía recuerdo a Jani 
Dueñas, como llega en la van in-
crepando a los periodistas, ha-
ciéndose la chora, y a los cinco 
minutos tuvo de vuelta al público. 
Hay una cuestión que se llama 
karma. Si él llega con soberbia, se 
equivoca”.

La ex "Morandé con 
Compañía", también 
se unió a los reclamos 
por el polémico chiste, y 
aseveró que no encuentra 
particularmente chistoso 
al humorista.

buen actor.
"Sigue como humorista Copano, 

¿cómo actor…?", "Apareció copano 
y lo despidieron al toque xd", "Fa-
brizio Copano de verdad dijo 'pico 
sour' y 'vegetativa'", "Aunque no 
es lo suyo la actuación, le gana 

a Gonzalo Valenzuela jajaja", 
"Copano sale de ahí, esa no es tu 
familia", y "Copano entrando a la 
fuerza a MEGA", fueron los comen-
tarios que se pudieron leer a través 
de X (ex Twitter), sobre la actuación 
del ex “Club de la Comedia”.

Mientras algunos lo 
encontraron curioso 
y chistoso, otros 
derechamente fueron 
severos con el humorista y 
su rango de interpretación.

Recordemos que el polémico 
comentario, fue: “¿Cuántos mine-
ros han ido al velorio?” , lo que no 
cayó bien en la comunidad de los 
internautas, cosechando duras crí-
ticas, obligando al comediante a 
cerrar su red social y a pedir dis-

culpas públicas.
Por su parte, la “ex Morandé con 

Compañía”, en el programa “Sí-
gueme” de TV+, también se sumó 
a las opiniones del comediante, 
abduciendo que no lo encuentra 
especialmente gracioso: “¿Saben lo 
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Los animadores ya anunciados 
para este espacio son: Karla 
Constant y Sergio Lagos, por 
parte de Canal 13; y Carmen 
Gloria Arroyo junto a Iván 
Núñez por TVN.

Rebautizarían programa satélite 
del Festival por las emergencias: Se 
llamaría “Arriba Viña”

“Échale la culpa a Viña”, fue 
por años el nombre del programa 
satélite franjeado de TVN y Canal 
13, para hablar de los entretelo-
nes, realizar entrevistas y mostrar 

lo que generalmente no podemos 
ver durante la realización del 
Festival Internacional de Viña del 
Mar.

Sin embargo, debido a las 

emergencias que hubo por los in-
cendios forestales, la producción 
del espacio (a cargo de la señal 
estatal), habría decidido hacer un 
rebranding del espacio, y se lla-

maría: “Arriba Viña”.
Según el sitio “El Filtrador”, el 

pasado miércoles, se hicieron 
las grabaciones para los spots 
y promocionales del show, con 
este nuevo nombre, que manten-
dría el formato y los animadores 
ya anunciados: Karla Constant y 
Sergio Lagos, por parte de Canal 
13; y Carmen Gloria Arroyo junto 
a Iván Núñez por TVN.

Según las fuentes consultadas 
por el medio, este cambio se debe-
ría a que el anterior nombre de 
“Échale la culpa a Viña” sonaba 
muy festivo y se contradecía con 
la tragedia que sufrió la ciudad 
Jardín.

Cabe recordar que el espacio 
satélite, debutará el día sába-
do 24 de febrero, un día antes del 
inicio del Festival, y los periodistas 
Ana María Silva y Nicolás Gutiérrez, 
fungirán como panelistas.
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Tras sufrir lesión en su hombro: Jordi 
Castell renuncia a Top Chef VIP

"No puedo estar 
entorpeciendo la labor 
de los jueces", aseveró 
el fotógrafo antes de 
dejar el programa.

Top Chef VIP, el espacio culi-
nario de Chilevisión, vivió su pri-
mera renuncia, se trata de Jordi 
Castell, quien voluntariamente 
dejó el programa de cocina, tras 
subrir un accidente que lo dejó con 
un cabestrillo en su brazo.

Antes que empezara la compe-
tencia del día, el fotógrafo les contó 
a todos lo que había pasado: "Tuve 
un pequeño accidente en el agua, 
cuando practicaba deportes (…) 
se me dislocó el hombro”, aseveró.

"Tengo que dar un paso al cos-
tado, con todo el dolor de mi alma, 
porque lo estaba pasando bien, 
divirtiéndome. Pero no puedo es-
tar entorpeciendo la labor de los 
jueces", afirmó Castell, antes de 
hacer oficial, su renuncia y recibir el 
cariño de sus compañeros.

DESPEDIDA DE LOS JUECES
Los jueces tuvieron palabras 

de despedida para el panelista de 
farándula. "Te vamos a echar de 
menos, eres un tío fenomenal", le 
dijo Sergi Arola.

Fernanda Fuentes, por su parte 
le comentó: "Agradecerte, porque 
eres único. Llenaste esta cocina 
con momentos únicos y me da 

muchísima pena", aseguró, agre-
gando que lo veía, al menos, en la 
semifinal del programa.

Por último, Benjamín Nast le dijo 

que "fue un placer conocerte, me 
encantó verte cocinar, la alegría 
que transmitías. Era muy diverti-
do verte".
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